

Monsieur le Président,
Mesdames et Messieurs les membres de l'Académie,
Chers Amis,

Sur recommandation de Nicolas de Bailliencourt par ailleurs grand chancelier de notre Académie du Vin de Bordeaux, Vous me permettez aujourd'hui de rejoindre l'Académie du Vin de France.

Plusieurs sentiments profonds se bousculent en moi à l'idée de devenir membre de cette prestigieuse Académie.

LE RESPECT

Le respect d'une institution nationale qui rassemble depuis 1933 des hommes et des femmes qui ont marqués de leur empreinte les grands vins français par leur production et par leur rayonnement

La définition du grand vin est pour moi cette capacité que peut avoir ce précieux liquide à dépasser la notion de boisson pour exprimer une dimension culturelle faisant appel à nos différents sens mais surtout à notre esprit.

Les grands vins ne peuvent être réellement appréciés par les "sots"

Les petits vins ne peuvent être réellement appréciés par les "grands esprits"

L'homme n'a pas besoin de boire du vin, il ne le fait que par plaisir.

LA FIERTE

Oui, je suis fier d'avoir été choisi par vous, mes pairs de France, pour siéger au milieu de vous et défendre nos valeurs.

Fier de votre reconnaissance du travail accompli depuis 1983, lorsque ma famille me propose du haut de mes 23 ans de prendre la suite de Claude Ricard à qui nous venons de racheter la propriété.

Fier de ces 30 ans passés en quête de qualité et de vérité au service de ce flambeau que j'ai reçu et que je transmettrai un jour.

La vraie qualité, celle qui nous fait rêver par son génie et sourire à la fois de bonheur, ne vient que du terroir. Et l'homme est à son service...

LA CONVICTION

Très tôt j'ai eu la chance de déguster de très vieux vins de Bordeaux mais aussi de grandes régions viticoles

Parallèlement j'ai été attiré très vite par les grands vignobles surtout français et les grands hommes qui les dirigeaient.

Et puis à Chevalier j'avais l'expertise de Claude Ricard, la confiance de ma famille et de mon père en particulier et surtout Anne, ma femme et nos enfants Adrien et Hugo qui à leur façon continuaient de me façonner.

La conviction, je crois que je l'ai eu très tôt mais ce sont ces différents éléments qui l'ont approfondi et ciselé.

Cette conviction elle est finalement très simple : les très grands vins ne sont toujours issus que des meilleurs raisins.

LE DEVOIR

Quand on a la chance de diriger un très grand cru, on a des droits mais aussi des devoirs :

- Devoir de qualité
- Devoir de management
- Devoir de transmission

Mais également ce que j'appelle le devoir de partage – celui de se mettre au service des autres afin d'assurer aussi un rayonnement collectif. Dans mon Syndicat viticole, à l'Union des grands crus de Bordeaux, aux Crus classés de graves, à l'Académie des vins de Bordeaux, à partir d'aujourd'hui à l'Académie du vin de France et dans ma vie de façon générale.

L'AMOUR

Rien de grand ne se fait sans amour

Dans le vin comme dans la vie...

Le grand vigneron cherche chaque jour à faire le plus grand vin possible – sans doute pour plaire à celui qui le boira... Quand cette générosité est là, elle apporte le supplément d'âme au grand terroir. On ne fait de grandes choses que pour les autres. Merci à Anne de m'avoir guidé sur mon chemin de foi...

Pour conclure

C'est un hommage que je veux rendre ici, au milieu de vous, à la grande viticulture française qui élève l'homme et le fait devenir meilleur.